

Gemeinde

NEUENKIRCHEN

im Hülßen



Gemeinde Neuenkirchen

03.03.2021

Protokoll

über die **öffentliche Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales und Ehrenamt**
am **Mittwoch, dem 03.03.2021**, von **16:34 Uhr bis 17:09 Uhr**
im **Dorftreff Beim Alten Haarmeyer, Neuenkirchen**
(NK-FSE/029/2021)

Anwesend:

Vorsitzende/r

Herr Benno Dieckmann

Ratsmitglied

Herr August Brackmann

Frau Iwona Kutz

Herr Jörg Melcher

Frau Silke Ruwe

Fachbereichsleiter/in

Frau Ruth Klaus-Karwisch

Protokollführer/in

Frau Pia Gerbus

von der Verwaltung

Herr Helmut Lührmann

Frau Hildegard Schwertmann-Nicolay

Entschuldigt fehlten:

Ratsmitglied

Herr Arnold Kornhage

Herr Andreas Terheiden

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung, Begrüßung, Ladung, Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Benno Dieckmann eröffnet um 16:34 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales und Ehrenamt. Er begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung. Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.

2. Genehmigung der Niederschrift vom 04.03.2020

Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales und Ehrenamt vom 04.03.2020 wird einstimmig genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	5
Nein:	0
Enthaltung:	0

3. Bericht

Kindertagesstätte St. Laurentius

Fachbereichsleiterin Ruth Klaus-Karwisch berichtet, dass die Kindertagesstätte St. Laurentius aus sechs Gruppen besteht, zwei Ganztags- und vier Halbtagsgruppen. Insgesamt werden 141 Kinder betreut.

Perspektivisch sollen im Jahr 2021 drei Halbtags- und zwei Ganztagsgruppen entstehen. Eine zusätzliche Ganztagsgruppe soll im Anschluss einer Vormittagsgruppe entstehen, dazu näheres im Tagesordnungspunkt fünf. Ab August 2021 nehmen wieder 80 Kinder an der Mittagsverpflegung teil. Fachbereichsleiterin Ruth Klaus-Karwisch erklärt, dass die Kindertagesstätte St. Laurentius ihre sechste Gruppe ab August 2022 auflöst, um sich qualitativ weiterentwickeln zu können. Unteranderen soll aus dem freien Raum eine Mensa entstehen.

Kinderkrippe

Im Jahr 2021 fallen Corona bedingt die Elternbeiträge in der Kinderkrippe für U3 Kinder bereits ab Januar weg. Aktuelle ist die Krippe bis 03.07.2021 im Modus C. In der Notbetreuung kann bis zu 50 % der eigentlichen Gruppengröße belegt werden.

4. Verwaltungsrichtlinie zur Förderung von Vereinen
Vorlage: NE/384/2021

Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay spricht sich für eine Änderung der Verwaltungsrichtlinie aus. Der Beschluss würde gegenüber der Bevölkerung die Unterstützung für Vereine, Verbände und Organisationen deutlich machen. Der Hinweis auf die Bürgschaften ist eben nur ein Teil der Richtlinie.

Sie erläutert, dass eine Förderung durch Zuwendungen den Vereinen, Verbänden und Organisationen mehr nutzen würde, als die Übernahme einer kommunalen Bürgschaft. Dies würde eine Transparenz für alle Vereine, Verbände und Organisationen schaffen.

Es wird darauf hingewiesen, dass der Entwurf zu jener Verwaltungsrichtlinie im Anhang der Beschlussvorlage einzusehen ist.

Beschlussvorschlag:

Dem Rat wird empfohlen, die im Anhang beigefügte Verwaltungsrichtlinie für die Gemeinde Neuenkirchen zu beschließen.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	5
Nein:	0
Enthaltung:	0

5. Entwicklung der Kindertagesstätten in der Gemeinde Neuenkirchen
Vorlage: NE/389/2021

Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay erklärt, dass der Bedarf der Ganztagsbetreuung kontinuierlich wächst. In der Vergangenheit wurden zwei weitere 25er Gruppen geschaffen, die aktuell nicht mehr ausreichend sind. Zunächst soll eine Zehner-Kleingruppe um den Nachmittag verlängert werden, um weitere Ganztagsangebote im Kindergarten St. Laurentius zu schaffen.

Die Kindertagesstätte am Pfarrheim möchte aufgrund der angegebenen Bedarfe zum Sommer 2021 mit einer 25er Regel- und einer Zehner-Kleingruppe starten. Eine Einzelintegration soll entstehen, da ein Kind einen Sprachförderbedarf aufweist. Allen Kindern aus Neuenkirchen wird somit ein Platz im Kindertagesstätten-Jahr 2021/ 22 geboten.

Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay knüpft an, dass durch eine Erweiterung der Kindertagesstätten-Plätze die aktuellen Bedarfe gedeckt werden und sogar noch freie Plätze bestehen. Daher schlägt sie vor, drei bis vier der freien Plätze an die Kinder der Gemeinde Merzen zu vergeben. Da die Gemeinde Merzen den Betreuungsauftrag ak-

tuell nicht erfüllen kann. Dennoch würden mindestens zwei freie Plätze der Gemeinde Neuenkirchen zur Verfügung stehen, falls sich der Bedarf erweitert.

Jörg Melcher erkundigt sich, ob eine bestimmte Anzahl von Interessenten für Sonderöffnungszeiten bzw. Erweiterung der Öffnungszeiten der Kindertagesstätte in Trägerschaft der HpH nötig seien. Laut Fachbereichsleiterin Ruth Klaus-Karwisch sind dafür mindestens Bedarfe von sechs Kindern nötig.

Dem Rat wird empfohlen, im Sinne eines bedarfsgerechten und familiengerechten Betreuungsangebotes vor Ort, die oben beschriebenen Ausweitungen der Angebote in den Kindertagesstätten der Gemeinde Neuenkirchen umzusetzen und die überplanmäßigen Aufwendungen anzuerkennen.

Beschlussvorschlag:

Dem Rat wird empfohlen, im Sinne eines bedarfsgerechten und familiengerechten Betreuungsangebotes vor Ort, die oben beschriebenen Ausweitungen der Angebote in den Kindertagesstätten der Gemeinde Neuenkirchen umzusetzen und die überplanmäßigen Aufwendungen anzuerkennen.

Die Gemeinde Neuenkirchen vergibt drei bis vier Betreuungsplätze an Kinder aus der Gemeinde Merzen, um damit diesen Familien die Betreuung in einer Kindertagesstätte zu ermöglichen.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	5
Nein:	0
Enthaltung:	0

6. Garagenerweiterung für die Eintracht Neuenkirchen am Schulsportplatz in Neuenkirchen **Vorlage: NE/381/2021**

Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay erklärt, dass der Verwaltung ein Antrag vom SV Eintracht Neuenkirchen e.V. vorliegt. Jener wünscht, aufgrund des erhöhten Platzbedarfs, eine weitere Fertiggarage am Sportplatz des Schulgeländes aufzustellen.

Im Rahmen der am Montag stattgefundenen Fraktionssitzung hat Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay neue Erkenntnisse. Die SPD – B'90/ die Grünen Gruppe hatte die Idee, eventuell die Garagen, die am Rathaus der Samtgemeinde Neuenkirchen stehen, umzusetzen. Im Rahmen des Rathausneubaus wäre dies schon ab Sommer 2021 möglich. Der Sportverein könnte je nach Bedarf bis zu drei Garagen erhalten. Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay hat diesen Plan bereits mit dem Bauamt durchgesprochen, die Idee sei umsetzbar.

Die Transportkosten könnten durch die Gemeinde Neuenkirchen gedeckt werden. Der Sportverein könnte in Eigenleistung die Gründung mit Ringfundament etc. verarbeiten, so Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay. Es seien nur die Besitzverhältnisse der drei Garagen unklar. Falls die Garagen im Besitz der Gemeinde Neuenkirchen sind, solle, laut Gemeindedirektorin Hildegard Schwertmann-Nicolay, die wirtschaftlichste Lösung seitens der Verwaltung gewählt werden. Falls die Samtgemeinde Neuenkirchen Besitzerin wäre, müsste entschieden werden, ob die Samtgemeinde der Gemeinde Neuenkirchen die Garagen überlässt.

Beschlussvorschlag:

Dem Rat wird empfohlen, nach eingehender Prüfung durch die Verwaltung, die wirtschaftlichste Lösung für die Bedarfserweiterung am Schulsportplatz in Neuenkirchen vorzunehmen. Die Kosten für diese Maßnahme werden durch die Gemeinde Neuenkirchen selber getragen und dem SV Eintracht Neuenkirchen e.V. wird die Nutzung der Garage kostenfrei zur Verfügung zu stellen.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	5
Nein:	0
Enthaltung:	0

7. Wünsche und Anregungen

Da keine Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ausschussvorsitzende Benno Dieckmann mit einem Dank für die rege Mitarbeit gegen 17:09 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales und Ehrenamt.


Ausschussvorsitzender


Gemeindedirektorin


Protokollführer/in

